

SOLIDARIDAD OBRERA



Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EDITORIAL

Enemigos del pueblo y de la libertad

La reacción embosada con la bandera teicolor ya tiene argumento para atacar a los trabajadores. Hasta hace poco se nos atacaba y se instigaba a las autoridades para que nos persiguieran en nombre del orden; ahora se nos ataca en nombre de la República. Y nos atacan indistintamente los de la Derecha y los de la Izquierda.

Es inconcebible y resulta de una perversidad detestable que siempre tengamos que ser nosotros el blanco de las injurias de lo másapestoso de la sociedad.

Hay algunos que, quizá de buena fe, recomiendan calma y serenidad.

Calma y serenidad para salvar a la República de los ataques de la reacción.

Se pide calma y serenidad a los cincuenta mil trabajadores que en Barcelona hace ya muchos meses que no tienen trabajo ni pueden comer. Calma y serenidad a los obreros que en Madrid, Valencia y Bilbao andan errantes en busca de un mendrugo para acallar el hambre de sus hijos. Calma y serenidad a los campesinos andaluces que mueren de hambre, mientras permanecen yermas las tierras que socitan la actividad de los obreros sin trabajo. Calma y serenidad a los obreros que todas las semanas son despedidos de las obras, fábricas y talleres a causa del éxodo de capitales.

Los demás, los viles reaccionarios y asesinos de siempre, los que con una rapidez harto sospechosa se han adherido a la nueva situación, al amparo de la cual tramisan sus maquinaciones, reclaman represión y violencia contra los sindicalistas y los obreros revoltosos.

A los primeros, debemos decirles que la miseria y el hambre no reconocen ley ni forma de gobierno, y que es completamente imposible que el cerebro pueda hacer callar las exigencias del estómago.

No son consejos lo que necesitan los trabajadores que cuando llegan a sus hogares han de contemplar impotentes los estragos que la miseria causa entre sus hijos. Hace falta darles trabajo y proporcionarles pan en lugar de prodigarles buenas palabras. Los enemigos de la República no son los sindicalistas ni los obreros parados; en todo caso serán el hambre y la miseria.

¿Aun queréis que sean más mansos todavía los que en Monarquía o en República se mueren de hambre?

¿Son únicamente consejos lo que la República puede ofrecer a los que no tienen un mendrugo de pan en su casa, ni medios de poder adquirirlo?

¿Y después del consejo no queda más solución que la cárcel, como piden a grandes voces los mastodontes del capitalismo y de la reacción, para los supuestos perturbadores del orden republicano?

Se exige demasiado de los que ya no pueden ofrecer más que sus esquemáticas existencias.

En cambio para los ladrones, para los conspiradores, para los asesinos y para los pistoleros, todas las contemplaciones.

Al miserable Borbón se le deja en sus manos un tesoro con el cual hubiera podido proporcionarse trabajo a los cincuenta mil obreros que en Barcelona se mueren de hambre. No solamente se le deja escapar con las joyas de la corona que tienen un valor de doscientos cincuenta millones, sino que se le deja disfrutar del usufructo de las acciones liberadas que, para obtener la concesión, le regalaban las empresas de la dictadura.

Se lea dejado emigrar los capitales, se confiscan las propiedades de los que tan criminalmente robaron al país.

Se le tolera a Cambó, al conde de Güell y a todos los magnates, a los que quedó hace unos días el mismo ministro de la Gobernación, que para-

llen y reduzcan los trabajos para complicar más el problema del paro forzoso.

Se permite que la casa "Fiat" retire sus capitales, procedentes de los fascios italianos, de la casa "Nacional Pescara", la que se verá obligada a cerrar sus puertas.

Se dejan emigrar los capitales; se tolera que se paralicen los trabajos; se deja a las bancas maniobrar a su antojo negándose a conceder créditos a los industriales que quieren trabajar; se deja fomentar el "coco" separatista a la prensa reaccionaria para justificar la anulación de pedidos a los industriales catalanes, con lo que se agrava considerablemente la crisis de trabajo; y no se ha metido ni un solo aristócrata, ni un solo monárquico, ni un solo banquero, ni un solo industrial, ni tan siquiera un solo provocador a la cárcel.

A los enemigos del pueblo y de la libertad, puente de plata. A los que visten de chaqué y calzan chistera, reverencias y palmoteos. A los desarrapados que cubren sus escuálidos cuerpos con ropas mal zurcidas, amenazas y coacciones por... si acaso.

Se juega al equívoco conscientemente. Y se unen al clamor insidioso los que desde el primer momento hubieran debido exigir que la revolución del día 14 fuese más fecunda.

En la República de ahora, como en la Monarquía de ayer, sólo hace falta saber cubrir las apariencias: lo que hacen perfectamente bien los enemigos del pueblo y de la libertad, desde Martínez Anido al cardenal primado. Los que no sepamos hacer gala de esta hipocresía que ha pasado a ser artículo de primera necesidad, peor para nosotros; la cárcel republicana nos recordará que aquí todavía falta realizar la verdadera revolución.

Estamos hartos de advertencias. Que no se nos pida más calma y serenidad si la petición no va acompañada de soluciones inmediatas.

Cambiada la dirección de vuestros ataques. Expropiada a los poderosos lo que un día robaron al país y facilitad trabajo a los hambrientos que no pueden nutrirse de consejos.

Es el primer paso que debe dar la República si quiere andar hacia la libertad y servir al pueblo.

LOS MANEJOS DEL TERRORISMO

Las estafas de los Sindicatos Libres. - La intervención de los pistoleros en las huelgas. - Una carta elocuente a Ramón Sales de los contra maestres de Manresa

Vamos a poner otra piedrecita sobre la tumba de los mal llamados Sindicatos Libres, muertos, como tantas otras vergüenzas de España, por el vigoroso empujón del pueblo, puesto en pie el día 14.

Hoy le toca el turno al Instituto Obrero de Seguros Sociales, organismo auxiliar de esa mentira que, bajo el ampoloso y fanfarrón membrete de Confederación Nacional de Sindicatos Libres de España, dejaron funcionar impunemente.

Se llamaba, asimismo, entidad de fines humanitarios y de socorros sociales, y era un mal tenderete donde se practicaba el robo a mansalva.

Prato adecuado del intelecto de dos bandidos que respondían con el nombre de Fort y Valentí.

El primero de ellos, antiguo empleado de Banca; promotor del Sindicato Libre de Metalúrgicos, allá por los años del terrorismo; era, últimamente, el hombre de mayor capacidad organizadora de los Sindicatos Libres. Para el montaje de grandes trucos y el plantamiento de oscuros negocios, no tenía precio. Por esto llegó a ser el ojo derecho del pontífice supremo Ramón Sales, que le convirtió en su confidente y consejero, de los ocasionados consejeros que este hombre admitió.

Valentí era el Ingarriente del gordo Fort. Físicamente es la antitesis de éste, pues de carne no tendrá dos kilos; pero lo que es de malas ideas ¡reche usted! A pesar de todo no había conquistado la confianza de Sales; ambos se miraban desde lejos y se enseñaban los dientes. ¡Si el uno del otro no hubiesen sabido tantas cosas, se hubiesen deshecho!

Pingles sumas se repartían ambos de las que la manoseadura y la maldad patronal iba acumulando en las arcas del Instituto. No quedaba noche sin que, en compañía de otros adifrades de su jaca, dejasen de visitar los más acreditados prostíbulos, donde comaba de gran cartel el conglomerado de sinvergüenzas, conocido por el remoque de "la pandilla".

Decimos que dilapidaban el dinero de los patronos, porque, en realidad, los obreros no contribuían con sus aportaciones a los fondos del Instituto. Si acaso, un casaca número de engañados; porque el núcleo grande, el contingente serio e importante, lo daban los patronos barceloneses, tan parcos, cuando se

proteger a obreros decentes se trata, y tan pródigos, cuando para ayudar a traidores y asesinos les piden su óbolo.

Mensualmente, en forma de cuotas, pagaban muchos patronos importantes sumas, a título—esta era la explicación legal que al criminal contrato se le daba—de asegurar a los trabajadores de sus casas el disfrute de aquellas ventajas que el Instituto Obrero de Seguros Sociales prometía en sus estatutos. Pero era un timo que éste efectuaba, con la aquiescencia del timado, por cuanto ningún patrono ignoraba que sus obreros se negaban a pertenecer al "Libre" y que ello les llevaba a la no percepción de beneficios, ya que condición esencial era para esto la de pertenecer a una de las entidades confederadas. De esta forma los ingresos quedaban totalmente a favor del Instituto, sin que el mismo tuviese que cubrir a los obreros de riesgo alguno. Los patronos se dejaban estafar, porque para ellos lo de menos era ayudar lealmente a sus operarios en apurado trance, y, en cambio, les interesaba mucho tener contento a Ramón Sales—contenido y bien mantenido—para cuando hubiesen menester de sus servicios. O bien para que este macarrón de la clase patronal les dejase vivir en paz, sin ocasionarle molestias por los diversos medios de que podía valerse, habida cuenta de que contaba con fieles instrumentos suyos, encubiertos en las Delegaciones del Trabajo y Comités paritarios, donde donde se podía hostilizar gravemente a los patronos rebeldes que se negasen al pago de la gabela y en cambio infringiesen alguna disposición legal. Pugnando el tributo a los truhanes barceloneses, ¡carta blanca para explotar al obrero!

Los patronos panaderos, los yeseros, los fabricantes de cables y cementos, los vaqueros, podían decir cuántos miles de duros han dado al Instituto. Que se vean los libros de éste y que se haga pública la suma que en ellos aparece; que a pesar de no ser toda la que en realidad ha cobrado—porque buena parte de los ingresos han quedado sin contabilizar—será bastante para asombrar al buen pueblo que sufre abnegadamente la esclavitud del trabajo.

Esta es, a grandes rasgos, la obra proyectada, administrada y dirigida, por esos grandes bribones que se llaman Fort y Valentí, que sirvió de tapadera para muchos atrocidades y constituyó aquel fondo inagotable del que se pagaban las bandes de asesinos, que capitaneaban Ramón Sales y su cuñado Boig, para la tranquilidad de patronos indecentes y tortura y sufrimiento de trabajadores honrados.

Asistimos estos días al derramamiento del tinglado. Los Sindicatos Libres sueltan sus amarras y se manifiestan desligados de las Confederaciones. Pero ello es una comedia; volverán a actuar en sus conocidos procedimientos tan pronto como puedan o les dejen. Hay que vivir alerta contra esta canalla; serán traidores mientras vivan. Una de las entidades que primero han dado el grito de independencia, declarando, de paso, la honradez de su actuación y sus ascos por lo del hallazgo de armas en el local de la calle de la Unión, ha sido la de los contra maestres "El Oriscó" y véase, por la adjunta carta como las gastan esos "buenos chicos". (Para mayor fidelidad respetamos, incluso, la ortografía del autor):

Manresa, 18 de mayo de 1938.

Sr. D. Ramón Sales.

Barcelona.

Apreciado amigo y compañero:

Hayer nos reunimos la Junta de la Local y de los contra maestres a fin de cambiar impresiones de la situación.

El compañero Antonio Medina me comunicó la entrevista que por orden mía efectué el miércoles pasado de la que quedo muy satisfecho.

La situación actual de Manresa continúa de la misma manera en las fábricas se han presentado el mismo personal que el día anterior de trabajo.

Por parte de las Autoridades hoy se ha ocurrido una actuación diferente de las días anteriores, a la salida de las

fábricas no se ha notado ningún grupo en la calle, pero detrás de los cristales había la misma expectación de los vecinos.

Ha habido muchas detenciones, de estas detenciones con vendría que nos dejaran en libertad ninguno, antes el contrario sería conveniente detenernos más.

Esta situación conviene que siga de la misma manera durante toda esta semana a fin de que mañana se despida todo el personal. Pues entonces habrá LLEGADO EL MOMENTO.

Sino pasamos algo de anormal bajemos el Domingo, pero si fuera conveniente bajaríamos mañana.

En espera de poderos saludar recibe de antemano un apretón de manos de tu amigo y compañero.

B. PLANAS

Sindicato Libre Profesional de Contra maestres, Ayudantes y preparación en tejidos de Cataluña. Comarca de Manresa

No hay perdón, no puede haber perdón para quienes se condujeron de la forma criminal que refleja la carta anteriormente copiada. Hay que residenciarlos, aislarlos como a Serna, para que no puedan ser nunca más un estorbo a las legítimas reivindicaciones de los trabajadores y un peligro contra los ciudadanos decentes.

La carta transcrita está en relación con una huelga de Manresa en la que la Patronal mandó a los pistoleros para promover el desorden, al amparo del cual habrían asesinado a los dignos obreros que defendían sus derechos.

LA GANCION DE HOY

HISOPAZO

¡Ya está bendecida la Ciudad Condal! Desde la azotea de la catedral, la bendijo un clérigo, de capa pluvial.

Ya puedes, seguro, sin cenar dormir; ya puedes, tranquilo, por hambre morir; pues irás al cielo do no se está mal; ¡qué está bendecida la Ciudad Condal!

Deja que te estafa burgués o patrón; Paciencia, hijo mío, y resignación; ya hablan de aumentarte tu pobre jornal, desde... ¡la azotea de la catedral!

¡Qué estás sin trabajo, hace meses tres y el fin del castigo llegar tú no ves? Pues deja que pasen otros nueve igual o... ¡tróbale al clérigo su capa pluvial!

Partido de izquierdas don Paço fundó; se le ve el apartidos; mas-la izquierdas, no.

Yo, al ver a San Jorge, santo nacional; yo, al ver que bendicen la Ciudad Condal;

exclamó lo mismo que exclamaba ayer; ¡qué cosas tan chuecas tiene uno que ver!

MANUEL CASTILLA.



—¡A dónde vas, Comisaría! —A entregar las armas, para que no me lo pongan por un segundo perturbador.

INFORMACION NACIONAL

LA REDUCCION DE LOS PRESUPUESTOS

Convocados por el ministro de Hacienda, se han reunido los ministros de Guerra, Marina y Fomento con objeto de estudiar reducciones en sus respectivos presupuestos

Al salir Prieto dijo a los periodistas que no consentirá la emisión de un duro de deuda si no le dan el ahorro correspondiente en el presupuesto ordinario

Madrid, 5. — A las cuatro y media de la tarde se han reunido en el ministerio de Hacienda con el titular de este departamento, los de Guerra, Marina y Fomento, para ver lo que se puede cercenar en los respectivos presupuestos, dentro del plan de economías que se ha impuesto el Gobierno. A las seis y media terminó la reunión. Al salir el señor Azaña manifestó: De esto no se puede decir nada. La versión la dará el ministro de Hacienda que es quien la ha convocado. Se le preguntó sobre lo sucedido en

Marruecos y dijo que no había sido nada; unos pequeños alborotos y una pedrada a un capitán, pero todo está arreglado. Al salir el ministro de Hacienda dijo: He reunido a estos señores para ver las economías que se pueden hacer en cada uno de los presupuestos. Nos volveremos a reunir el sábado para fijar las economías que ya se han señalado. Yo repito que no autorizaré la emisión de un duro de deuda si por otro lado no me dan el ahorro correspondiente en el presupuesto ordinario.—Atlante.

El señor Bergamín cree que hay que facilitar la propaganda a los comunistas para poder combatir mejor sus ideales
Sigue siendo monárquico, pero sin rey y no colaborará jamás con el destronado ni con sus descendientes

Ciudad Real, 5.—A fin de actuar en la vista de esta causa que ha de verse en esta audiencia, ha llegado el señor Bergamín. Preguntado por los periodistas, ha hecho las siguientes manifestaciones: Es partidario de dar toda clase de facilidades a los comunistas para su propaganda, para que de esta manera puedan ser mejor combatidos sus ideales. Afirmó que él sigue monárquico, aunque sin rey. No colaborará nunca más con el rey destronado, y mucho menos con sus descendientes. Considera delicada la cuestión de la separación de la Iglesia y del Estado, pero dice que debe abordarse esta cuestión de una manera definitiva. Respecto al problema de Cataluña, se muestra partidario de respetar los usos, costumbres e idioma de aquella región, como los de todas, pero se muestra poco confiado en la cordura de Maciá, por considerarlo algo fanático.—Atlante.

LAS CORTES CONSTITUYENTES ESTARAN INTEGRADAS POR 450 DIPUTADOS

Madrid, 5.—El presidente del Gobierno provisional recibió a una numerosa Comisión del pueblo de Chinón. El señor Alcalá Zamora manifestó a los periodistas que no ocurría ninguna novedad. Refiriéndose a la cuestión electoral dijo que por el cálculo hecho, vendrán a las constituyentes unos 450 diputados. Esta cifra es la que da el cómputo que se está haciendo, faltando las circunscripciones de Madrid y Barcelona.—Atlante.

NUOVA FORMULA

Madrid, 6.—Por orden del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que en lo sucesivo, la fórmula de acusación fiscal en los Consejos de guerra, sea con nombre de la ley, en vez de con nombre del rey, como dispone el artículo 561 del Código de Justicia Militar.—Atlante.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES
debieran todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres
«PILDORAS FORTAN»
BOTE. 4,50 PTAS.
VENITA: En farmacias. DETALLES: Laboratorios Klam. — Tarragona.

COMO VIVEN DAMASO Y MOLA EN LA PRISION

Madrid, 5. — "La Tierra" publica un sueto en el que bajo el título de "La vida que hacen en prisiones los generales Berenguer y Mola", dice que un redactor del periódico se ha entrevistado con una persona cuyo nombre no da y le ha preguntado sobre la vida que hacen los mencionados militares en la prisión.

—¿Recibe visitas el general Berenguer?
—Cada día menos. Los primeros días estaban de moda los amigos y conocidos del general. Ahora sólo le visitan sus familiares y algún que otro personaje. Como puede verse, los aduladores empiezan a huir. Ahora en prisiones se le ha vuelto a reproducir la enfermedad del pie, pero no le impide pasear en compañía del general Mola por los pasillos de la casa. Todos los días recibe la visita del doctor Segura que le examina y cura. El general Mola dice que se aburre mucho. Lee todos los periódicos. Antes, a las once de la noche se le quitaba la luz, pero el gobernador de la prisión, coronel García, hombre muy humanitario, ha dado orden de que tengan la luz todo el tiempo que quieran por si desean pasar la noche leyendo.
—¿Están decalidos los generales?
—Ya lo creo! Sobre todo el general Mola. Este pasea meditabundo, pensando quizá en la pronta liberación.
—¿Llegará ésta?
—Es difícil de pronosticar. Creo que tienen para bastante tiempo.—Atlante.

SE DECLARAN EN HUELGA LOS PESQUEROS DE BOUZAS

Vigo, 5.—Comunican de Bouzas que los pesqueros de aquella localidad se han declarado en huelga. Solicitan aumento de jornal. Se personó en Bouzas el gobernador de esta provincia, para procurar llegar lo más rápidamente posible a una solución del conflicto.—Atlante.

Se han presentado una querrela contra Cierva y otra contra Despujol, ésta motivada en el destierro que impuso arbitrariamente al señor Maciá

Madrid, 5. — El fiscal general de la República manifestó esta tarde que había presentado dos querrelas, una contra el ex ministro Juan de la Cierva y otra contra el general Despujol. Se fundamenta la primera en que siendo ministro de la Guerra en 1918 el señor Lacierva, sin haber cumplido todos los requisitos legales fué obligado a pedir el retiro por el fallo de un tribunal de honor, el coronel Benito Márquez, a la sazón presidente de las Juntas militares de defensa. La segunda querrela se basa en que el general Despujol siendo gobernador civil de Barcelona obligó al señor Maciá a pasar la frontera en vez de haberlo entregado, si creía legal su regreso a España, a las autoridades judiciales.—Atlante.

NOTA DEL MINISTERIO DE HACIENDA SOBRE LA CUESTION FIDUCIARIA

Madrid, 5.—En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota: «La cifra de circulación fiduciaria era al comenzar el año de 4,780 millones de pesetas. En el último balance del Banco de España, ascendía a 4,988 millones y el Banco de España—cuyo encaje metálico permitiría una circulación superior a 5,745 millones—ha considerado necesario y urgente solicitar, en vista de las circunstancias, autorización para superar la cifra de 5,000 millones en circulación cuyo límite autorizado por la ley bancaria es de 6,000 millones.

El Consejo Superior Bancario reputando que debe ser circunstancial y transitoria la necesidad de una mayor circulación, informó en el sentido de que se autorice un aumento en la cantidad indispensable, que estima en 200 millones y el gobierno ha otorgado la autorización para elevarla en 200 millones sobre la cifra de 5,000.

El informe del Consejo Superior Bancario ha sido adoptado por unanimidad, y el ministro debe hacer constar que desde el primer día de la toma de posesión se le presentó como problema urgente y de inaplazable solución, el aumento de estos 200 millones.

El ministro ha recibido continuas quejas del público por las entregas que se le vienen haciendo del 10 por ciento de los pagos en plata, y ha querido contribuir con esta medida a que desaparecieran aquellas quejas.

La circulación fiduciaria española durante los últimos años de la monarquía era notoriamente desproporcionada por lo excesiva con la magnitud de la riqueza de la nación si se tiene en cuenta la realidad en otros países.

El gobierno de la República se propone, mediante una mejor organización de pagos y un más perfecto funcionamiento del crédito, reducir notablemente aquella circulación hasta llegar a los límites normales.

Al conceder ahora la autorización solicitada, debe hacer constar que no se va a atender con ella ninguna necesidad ineludible del Tesoro, cuya situación es cada vez más despejada y será objeto de grandes economías. Tampoco ha sido solicitada ni concedida para estimular artificialmente el espíritu de empresa y a ser posible beneficios extraordinarios. Ni las necesidades del Tesoro ni las exigencias normales en el desarrollo económico del país pueden implicar el aumento observado en la circulación de billetes.

El gobierno que ha tomado sus medidas para impedir la evasión de capitales, considera conveniente advertir por hoy que quienes atesoran billetes causan un daño a la República.—Atlante.

Madrid, 5.—Otra nota de Hacienda sobre la recaudación obtenida en abril dice así:

«La recaudación obtenida durante el mes de abril, por todos conceptos asciende a 259.827,518 pesetas. En igual mes del anterior se recaudaron 249.884,005 pesetas. Resulta por lo tanto una diferencia en favor de abril de pesetas 9.942,613. Esta diferencia sería aun mayor si no existiese una baja de pesetas, 7.660,840 por recaudación de Aduanas, baja obligada como consecuencia de la disposición dictada en junio del pasado año a fin de restringir las importaciones para la defensa de nuestra moneda.—Atlante.

LA SINDICACION DE LOS FUNCIONARIOS

Madrid, 5.—Se asegura que los funcionarios de los ministerios pedirán autorización para reunirse en sindicatos y afiliarse a la U. G. T.—Atlante.

Cotización monetaria

FRANCOS	3730
LIBRAS	4648
DOLARES	75375
DIRAS	4996
FRANCOS SUECOS	18378
FRANCOS BELGAS	12270
MARCOS ORO	22712

LAS REFORMAS EN EL PRESUPUESTO DE GUERRA

El Sr. Azaña dijo que los gastos de Guerra en Africa se elevan a 651 millones, 491 de los cuales son para personal y 160 para material

Se pretende reducir los gastos para que el Ejército sea menos costoso y más eficaz y tenga el material de que hoy carece, sometiéndose las partidas a una justificación rigurosa

Madrid, 5. El ministro de la Guerra ha manifestado a un periodista que el presupuesto de Guerra habrá de ser reformado radicalmente, y esto lo harán las Cortes cuando esté votada la ley orgánica. Entre tanto él hará una tala en el capítulo de gastos. El total de los gastos de Africa es de 651 millones de pesetas, de los cuales 491 son de personal y para el material sólo quedan 160 millones. Pero esas mismas cantidades son falsas porque en los gastos calculados para 1931 se omitió una partida de 28 millones de pesetas en el capítulo de personal disponible con objeto de disminuir en apariencia el volumen de gastos, para lo cual después se pidió un crédito suplementario. Procuraré reducir esa cantidad en 14 ó 15 millones, pero eso no deja de tener sus dificultades.

Hay que reducir los gastos para que el Ejército sea menos costoso pero más eficaz, y tendrá más material del que hoy carece. Se reducirán las partidas del presupuesto según la utilidad que reporten y se someterán los gastos a una justificación rigurosa.

Antes el presupuesto se podía disponer del modo que al ministro se le antojase. Hubo un caso hace años en que se solicitó del Congreso un crédito de 12 ó 14 millones de pesetas para tiendas de campaña y el ministro dijo a la Comisión que era igual que votase o no el crédito porque el dinero ya se había gastado, y no en com-

prar tiendas. El Congreso concedió el crédito porque no había que meterlos con el Ejército.

Otro de los males de la monarquía fué introducir la política en el Ejército. Se organizó un servicio de espionaje y soplonería y todo eso constaba en un fichero que hay en el ministerio, donde hay reseñas de oficiales sospechosos y he ordenado que eso se destruya porque es un oprobio.

En cambio, y el país debe saberlo, carecemos de material hasta el punto de que no podemos dotar suficientemente una sola división.

En cuanto se termine la reforma en el Ejército se hará la de la Justicia militar. Habrá que hacer una nueva clasificación de los delitos y limitar la jurisdicción de guerra y asegurar los derechos de la defensa y del acusado. En muy buena hora que la justicia sea rápida, pero su virtud principal, cuando en verdad es justicia, y no un modo de atemorizar, no consiste en ser rápida, sino en ser justa. Hay que dejar a salvo en todos los casos la conciencia y la inviolabilidad del juzgador y hay que impedir que los Tribunales puedan mostrarse agradecidos con quienes ocupen el Poder.

Terminó diciendo el señor Azaña que la empresa es complicada, pero que el Gobierno tiene el compromiso de salvar a España y a la República y está seguro de que habrá Ejército por que hay Nación.—Atlante.

LOS SUCEOS DE TETUAN

Tetuán, 5. — Un grupo de indígenas, en su totalidad procedentes de la zona francesa y Tánger, llegó a esta localidad para pedir trabajo. Como se les dijera que tenían que esperar se lanzaron a recorrer las calles dando gritos e impidiendo que los trabajadores moros que prestan sus servicios en las diversas obras, continuaran su labor. No molestaron para nada a los obreros españoles.

Entre los moros huelguistas y los trabajadores mediaron algunos palos. Sobre las dos de la tarde, los huelguistas, instigados por elementos de la zona francesa y de otros lugares de la región, recorrieron las calles en actitud violenta obligando a seguirles a los indígenas que encontraban a su paso, formando una manifestación de cerca de 1.500 moros, entre la que predominaba la chiquillería.

El gran visir y el bajá de Tetuán hablaron a los manifestantes prometiéndoles trabajo, pero aquéllos no hicieron caso y recorrieron las calles llevando una bandera roja. Los más exaltados eran los elementos extraños. Recorrieron luego el barrio rico, pues hasta entonces no habían salido del ensanche europeo.

Después de recorrer dichos parajes se encontraron a un grupo de la mehallá de caballería, a la cual apedrearon.

Luego se dirigieron a la plaza de Fermín Galán, donde se están realizando obras de pavimentación, y en este momento llegó la mehallá para disolverlos, simulando una carga. Los manifestantes contestaron a pedradas, hiriendo a varios individuos de la mehallá, la que se retiró del lugar del suceso.

Envalentonados los manifestantes se dirigieron hacia la puerta del Angel, donde se encontraron con fuerzas indígenas, quienes al verse agredidos dispararon al aire y lograron que la manifestación se disolviera.

Momentos después toda la parte europea de la población quedó totalmente tomada por fuerzas de la mehallá de Regulares, y algunas piezas de Artillería, lográndose que a las cinco de la tarde renaciara la calma.

A causa de las pedradas resultaron heridos cuatro indígenas. Las lesiones de todos ellos son leves, excepto el capitán de Artillería don Eduardo Maldonado Vázquez, que tiene una

herida grave en un ojo, a causa de una pedrada. Además resultó muerto un soldado indígena.

La Policía ha procedido a la detención de elementos alemanes maleantes, y otros elementos extraños, señalados como instigadores del motín.

El Comité «Al servicio de la República» se presentó ante el Alto comisario, poniéndose a sus órdenes para todo cuanto estime oportuno.

Todo Tetuán alaba la actitud decidida del general Sanjurjo, que evitó con sus acertadas medidas que los sucesos tuvieran más gravedad. La mayoría de los trabajadores indígenas no volvió al trabajo, reuniéndose en la Mezquita para tomar acuerdos.

La reunión fué accidentada, tomándose, entre otros acuerdos, el de que las autoridades indígenas no sean nombradas por el Gran Visir y por el Alto Comisario, sino que sean elegidas por medio de sufragio, lo cual encierra un grave peligro.

Durante la tarde han llegado a Tetuán numerosos moros del campo, los cuales han adoptado una actitud pacífica.

El estado del capitán Maldonado es grave. Ha perdido un ojo y tiene partido el hueso frontal. Los demás heridos mejoran.

El general Sanjurjo ha suspendido su anunciado viaje a Melilla y a la zona, a pesar de que su presencia es necesaria también en Melilla.

Se espera la decisión que adoptará el Gobierno después de los sucesos de estos días, y se espera que ratificados los poderes al general Sanjurjo, será el suficiente remedio para restablecer la calma y acabar con una situación, que si bien no es grave, causa intranquilidad.—Atlante.

LA TERRIBLE APOPLEGIA
(FERIBURA)
se previene y cura con el conocido
«Antiapoplético Vallverdú»
Remedio maravilloso, eficaz y seguro. Extraordinarios resultados de paciencia.
Frasco, gran tamaño, 10 pesetas.
VENITA: En farmacias. DETALLES: Laboratorios Klam. — Tarragona.

INFORMACION EXTRANJERA

EN LA CAMARA FRANCESA

Entre grandes aplausos de la izquierda y del centro, el jefe del Gobierno francés elevó un saludo a la República española, haciendo votos por el éxito de su Gobierno actual

La fracción comunista declaró que no saludaría a la República española hasta que se convierta en república soviética

París, 5.—En la Cámara comenzó la sesión a las tres de la tarde, con asistencia de numerosos diputados y mucho público.

La Cámara acordó que el jueves se discutan las interpelaciones sobre el proyecto del acuerdo austroalemán. El presidente anunció que se había recibido una moción presentada por el señor Gramsch y por el señor Herriot, de simpatía a la República española.

Estallan grandes aplausos en la izquierda y en el centro.

El señor Boncourt, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara, declara que la Comisión no ha tenido tiempo todavía de reunirse para examinar dicha moción, pero estima que un aplazamiento de esta votación iría en contra de los verdaderos sentimientos de la Cámara.

Entonces se levantó el jefe del Gobierno, y declaró:

—En nombre del Gobierno de la República francesa dirijo un saludo cordial a la joven República española, formulando los votos más sinceros por el éxito de su Gobierno. Nuestras relaciones con ese pueblo caberco seguirán siendo lo que deben ser, confíasdas y cordiales. A esta democracia naciente deseamos un pleno desarrollo dentro del orden y del progreso.

Las palabras del presidente fueron acogidas con aplausos prolongados en el centro e izquierda.

Poco después, el jefe comunista solicita la palabra para declarar que no saludará a la República española

hasta que se convierta de República burguesa en República soviética.

En este momento se produjo un incidente violentísimo entre el diputado comunista señor Marty y el socialista señor Ambroel. Este último propuso varios puñetazos al comunista, y luego le arrojó la caja de votación.

Cuando se restableció el orden se puso a votación la moción de simpatía a la República española. Circularon las urnas, y la moción fué aprobada por 540 votos contra seis.—Atlante.

París, 5.—El grupo socialista de la Cámara de diputados ha aprobado esta mañana una orden del día, redactada en los términos siguientes:

«El grupo socialista de la Cámara, reunido por primera vez desde la proclamación de la República en España, envía la expresión de su simpatía a la República española y a los socialistas españoles.»

El grupo republicano y radical socialista de la Cámara ha aprobado por unanimidad, a propuesta del señor Herriot, la moción siguiente, que fué traducida al español y enviada inmediatamente al presidente del Gobierno provisional de la República española, señor Alcalá Zamora:

«El grupo republicano y radical socialista, reunido por primera vez con motivo de la reanudación de los trabajos parlamentarios, dirige a la República española y a sus gobernantes el testimonio de su entera y cordial solidaridad.»—Atlante.

Sandino prepara una ofensiva para expulsar de su país a los imperialistas yanquis

Bluefields (Nicaragua), 5.—El Gobierno nicaraguense tiene noticias de que el jefe rebelde general Augusto Sandino está preparando una vigorosa ofensiva contra las fuerzas gubernamentales y norteamericanas.

Sandino posee 14 embarcaciones fluviales construidas por los indios, capaces de conducir cada una de ellas 14 hombres.

Los rebeldes se hallan magníficamente equipados con rifles de fabricación alemana recibidos recientemente por la costa del Pacífico.—Atlante.

León Lrotzky no ha solicitado autorización del Gobierno español para venir a España

Londres, 5.—A la British United Press le comunican desde Constantinopla que el ex comisario de los soviets León Lrotzky ha desmentido la noticia de que se hubiese dirigido al Gobierno español solicitando autorización para visitar España.—Atlante.

SOBRE EL POSITO MARITIMO DE BARCELONA

Demuestra una dosis de incalificable cinismo la nota publicada en la Prensa por la manada de lobos de foragidos del Pósito Marítimo de esta ciudad que capitanea el transfuga Ventura Morales.

La citada nota dice que dependen de organismo superior denominado Instituto Social de la Marina, y que desde años viene promoviendo y fomentando obras de carácter social, estando por consiguiente, ajeno de todo credo político y de toda actuación partidista.

De todos los sectores marinos es conocida esa organización y pueden testimoniar la sucia gestión canalésca llevada a cabo por ese Pósito, de donde han dimanado toda clase de atropellos de que ha sido víctima precipitatoria el obrero marítimo durante los corrompidos tiempos de operación dictatorial.

Su órgano quincenal en la Prensa es un testimonio feaciente que por sí solo nos daría margen sobrado para demostrar la política reaccionaria y patronal de ese antro denominado Pósito Marítimo.

Lo que causa más extrañeza es, que mientras los demás Sindicatos libres han sido barridos, esta siniestra organización siga cínicamente todavía en pie; y sus estúpidos gaceros de libertad como toda persona decente; quizá ya tendremos ocasión de explicarnos el por qué puede acontecer esto, mas vengamos a señalar las funciones de este Pósito en cuestión.

Su origen es de carácter gubernamental, y el de Barcelona lo pusieron en manos de una escoria de vividores marítimos; así es que se prestaron a toda clase de artes para dañar a la pobre gente de mar que vive del trabajo, y sabotear toda mejora social que tendiera a gravar el bolsillo de los navieros.

Ese Pósito ejercía el control de colocaciones de todas las compañías de navegación de Barcelona (exceptuando la Transatlántica) y especialmente en la Transmediterránea, de cuya gerencia, obtenía las mayores protecciones y bondades hasta el punto de imponer castigos a los tripulantes, para cuyo fin existía un fichero.

Todo individuo que no formaba en el Pósito no podía de ningún modo embarcar; este era requisito indispensable para poder precariamente ganarse la vida. Además cobraban una prima por este servicio. ¿Puede darse inmundicia mayor?

Su intromisión en cualquier orden era nefasta para el obrero del mar, pues con su capa de cooperativismo, facilitaba personal a bajo precio, destruyendo con esos desmanes las verdaderas organizaciones sindicales.

La Confederación sabe muy bien que las actividades sociales marítimas se donde imperó el más acendrado reformismo.

Se comprenderá por todo, que el elemento patronal marítimo se halla encantado con esos mercados de brazos humanos a bajo precio, y además contaban para su seguridad con una organizada banda de pistoleros disfrazada con la capa del socialismo.

Las bondades con el Pósito las ex-

LA DICTADURA DE CARMONA

En todo el archipiélago de las Maderas continúa el estado de guerra, habiendo sido libertados los soldados sublevados, después que entregaron el armamento

En la metrópoli, los estudiantes son los únicos que mantienen la agitación contra el dictador

Lisboa, 5.—Dicen de Funchal que en todo aquel archipiélago perdura el estado de guerra.

Se sabe que los rebeldes se rindieron porque su artillería tenía un alcance de tres millas, mientras las cañones de la escuadra sitiadora sobrepasaban las siete millas.

Todos los soldados sublevados han sido puestos en libertad después de haber entregado el armamento.—Atlante.

Oporto, 5.—Siguen la agitación contra el dictador Carmona, por lo que las autoridades han decidido mantener el estado de sitio.—Atlante.

Lisboa, 5.—Oficiosamente se declara que el movimiento de los estudiantes contra la dictadura, ha sido alentado por los elementos políticos que se hallan refugiados en España.

En la Escuela Agrícola de Paín, la policía ha practicado un minucioso registro, que ha dado por resultado el hallazgo de cuatro bombas cargadas con dinamita.

En otros muchos puntos de Portugal, también han sido halladas abundantes bombas.—Atlante.

LOS «DESARMISTAS» VISITARAN A LERROUX

Ginebra, 5.—En la próxima sesión del Consejo de la Sociedad de las Naciones, estará representada oficialmente la República española por don Alejandro Lerroux. El director de las secretarías del departamento del Desarme ha partido hacia Madrid al objeto de conferenciar con el señor Lerroux sobre varios puntos de vista con relación a la Conferencia del Desarme.—Atlante.

Juan Rotger, Juan Simón, Federico Luch, Ramón Ollá

EL COMITE DE HUELGA

A LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DEL RAMO DE LA PIEL

Se invita a todos los individuos que en la asamblea del Ramo de la Piel fueron nombrados para los cargos de Junta, se pasen por la Secretaría del Sindicato, hoy miércoles, a las nueve de la noche.

UNA RECTIFICACION

En SOLIDARIDAD OBRERA de ayer, día 5, aparece un sueto firmado por «Todos los obreros», en que se refiere a los despidos y cobros relativos a los mismos de la fábrica «Vidriera Barcelona, S. A.» Este Sindicato hace constar que dichos obreros han sido despedidos por orden del Sindicato Vidriero de Barcelona, afecto a la C. N. T., por haber hecho de esquirolas durante el conflicto sostenido por dicho Sindicato contra la mencionada empresa. Sobre algunos de ellos pesan más acusaciones que la de ser esquirolas.

Rogamos, por creole de máxima seriedad, que en todo lo concerniente al asunto vidriero no publique SOLIDARIDAD OBRERA nada mientras no venga avalado por el timbre de nuestro Sindicato o por firme solvente. Se evitará con esto que no sirva SOLIDARIDAD OBRERA de amparo para obreros que han traidonado su conflicto; y que siempre están dispuestos a perturbar la marcha de los Sindicatos afectos a la C. N. T.

Por el Sindicato Unico Vidriero de Badalona, LA JUNTA

Badalona, 6 de mayo de 1934.
N. de la R.—Como fué sorprendida nuestra buena fe, diciendo que no tuvieron tiempo de poner el sello del Sindicato, advertimos que no recogeremos ninguna queja ni cuestión sindical que no esté avalada por el sello del Sindicato respectivo.

Sindicato del Transporte

A LOS CARRETEROS

Se convoca a todos los militantes de esta Sección a una reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las ocho y media de la tarde, en la plaza de Medinaceli, 1, pral.

LA REVOLUCION DE HONDURAS

Las fuerzas revolucionarias que siguen al general Ferrera han derrotado a las tropas gubernamentales y se han apoderado de Santa Rosa

Tegucigalpa, 5.—Las tropas rebeldes al mando de su jefe el general Ferrera han derrotado a las fuerzas gubernamentales haciéndoles más de un centenar de muertos.

El número de gubernamentales heridos es muy considerable.—Atlante.

Tegucigalpa, 5.—Según un comunicado oficial los rebeldes en número de 350 asaltaron el cuartel de los federales en Santa Rosa. Los 150 hombres que componían la guarnición federal se defendieron energicamente teniendo que sucumbir ante la superioridad numérica de los rebeldes.—

Las excelencias de la administración fascista quedan una vez más demostradas al anzar el Gobierno de Mussolini un nuevo empréstito de 4.000 millones de liras

Roma, 5.—En el Consejo de ministros que se ha celebrado esta tarde, se han adoptado importantes acuerdos, figurando, entre ellos, el de lanzar un nuevo empréstito de cuatro mil millones de liras en bonos del Tesoro, en las mismas condiciones que los empréstitos anteriores, o sea al 5 por 100.

La emisión se efectuará del 15 al 20 del mes actual.—Atlante.

PROCEDIMIENTOS CIENTIFICOS PARA LA CARBONIZACION

Londres, 5.—En la Cámara de los Comunes, el vicesecretario ha manifestado que había consultado con el departamento de investigaciones científicas e industriales sobre el desarrollo de los procesos de carbonización por medio de la baja temperatura, así como sobre los procedimientos científicos empleados sobre el carbón. Parece que se han conseguido señalados progresos sobre esta cuestión durante los cuatro últimos años. Alguno de estos procedimientos ha sido empleado comercialmente, habiendo dado grandes resultados.

El Gobierno prestará su apoyo a estos experimentos.—Atlante.

RUMIA INAUGURA HOY LA ESTACION RADIOFONICA MAS POTENTE DEL MUNDO

Berlín, 5.—La Agencia Telegraphen Union anuncia que los soviets acaban de terminar en Noginsk, cerca de Moscú, la construcción de la estación radiofónica más potente del mundo.

Mañana día seis tendrá lugar con toda probabilidad su inauguración. Las emisiones de la nueva emisora se harán en lenguas francesa, inglesa, alemana, italiana y rusa, dedicándose exclusivamente para la propaganda soviética.

La nueva estación tiene una potencia de 300 kilovatios y se encargará de su dirección y administración la III Internacional.—Atlante.

HOMBRES AGOTADOS

gastados por la vida intensiva de esta época febril (trabajos, disgustos, abusos, excesos), recobrarán la energía perdida con el famoso reconstituyente

«Vitoplasma Valtverdó» (Elixir)

FRANCO: 5,50 P.T.S.

VENTA: En farmacias.—DETALLE: Laboratorios Kilm.—TARRAGONA.

¿QUE TIENE EL NIÑO...

que está pálido, ojoso, no tiene apetito y por las noches, durmiendo, rechina los dientes? Son las lombrices («cucos») que le atormentan. Debe usted darle en seguida el acreditadísimo

«Maltolombrices Intalible K.L.A.M.»

y logrará su expulsión.

FRANCO: 2 P.T.S.

VENTA: En farmacias.—DETALLE: Laboratorios Kilm.—TARRAGONA.

Barcelona, un mes, ptas. ... 700
Provincias, trimestre ... 750
América, Portugal, Filipinas 850
Los demás países, trimestres 1000

SOLIDARIDAD OBRERA



Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 1

Teléfono 31518
Redacción y Administración 23057
Talleres 31518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, miércoles 6, mayo 1931

DESDE FRANCIA

CADA DIA TIENE SU AFAN

Olvidados de su propia historia, los comunistas de todas partes, y particularmente los de Francia, intentan lanzar al anatema sobre la C. N. T. y sus militantes.
No pasa día sin que el "especialista" en las cuestiones extranjeras, no fulmine, en "L'Humanité", contra los jefes anarquistas que pactan con los republicanos, como ayer "colaboraban" con la monarquía borbónica.
Su propósito es claro. Sin embargo, no lo logrará.

acordarse del fracaso de 1873, evitar la vuelta del Borbón, descoronando para siempre. Y, al obligar a la República burguesa a que atienda el máximo posible todas sus reivindicaciones sociales, prepararán el advenimiento del régimen que anhelan. Tienen la fuerza y la fe: ellos no dejarán de poner aquélla a su hora—que no es la de los comunistas lo repito—al servicio de ésta.
Y en aquel momento, nada detendrá su impulso. Mas para que este impulso sea posible, para que el objetivo pueda lograrse, saben ellos que tienen, con antelación, una inmensa labor por realizar. Por otra parte, por si tuviesen tentación de olvidarlo, la República burguesa, por sus actos más cotidianos, se encargará de recordárselo.

A la organización obrera de España y a nuestros lectores

El despertar de nuestro movimiento en toda España nos obliga a dirigirnos a todos los Sindicatos de la Nación para decirles que el espacio de SOLIDARIDAD OBRERA es insuficiente para hacernos eco de todo lo que nos llega de las distintas regiones. El domingo próximo haremos un extraordinario de doce páginas. Eso implica un aumento de 500 pesetas de gasto. Como nuestro órgano en la Prensa no tiene enclufe de ninguna clase, sería necesario que los Sindicatos de Cataluña y el resto de España, ayudaran al diario para hacerlo de doce páginas cada día, o por lo menos tres veces a la semana.

LAS ESTUPIDECES COMUNISTAS

Acaba de llegar a nuestra mesa de trabajo el número de "L'Humanité" correspondiente al día 4 del corriente. A pesar de conocer el truco que sirve de plataforma a la propaganda comunista, no podemos sustraernos a la tentación de decirle a ese ciudadano que se firma Gabriel Peri, que es un perfecto canalla y embustero. Canalla, porque insulta a los honrados militantes de la C. N. T. que siempre supieron ganar el pan con el sudor de su frente, sin necesidad de robar las pesetas de la organización y de los Comités como lo han hecho los dirigentes del Sindicato del Puerto de Sevilla —única organización que tienen en España— y del Socorro Rojo. Embustero, porque miente a sabiendas al hablar de la organización y de la influencia comunista.

Pestaña el pasado domingo debía tomar parte en un acto en Sevilla, y saben hasta los niños que el domingo pasado el amigo Pestaña estaba en Zaragoza, a más de mil kilómetros de Sevilla.
Y no continuamos poniendo en evidencia las miserables maniobras de los agentes bolchevistas, porque nos produce náuseas tanta lepra y tanta infamia.
Tome nota la Prensa internacional para que la verdad sea conocida de todos. Que ante la verdad y la evidencia nada podrá el río de oro que sale de Moscú transformándose en informaciones y artículos aparatosos de la Prensa comunista.

PASQUIN

(SERENIDAD... SEÑORES!
La Prensa reaccionaria, la Prensa de la serenidad y el orden, está, desde hace tres o cuatro días, sencillamente indecente. Así, indecente, "A. B. O.", "La Voz", "El Debate", al frente de los demás periódicos derechistas, han dado su zarpazo violento al régimen republicano que odian con todas sus fuerzas.
La maniobra de su odio la han disfrazado con los mismos fantasmas de ayer. Comunismo. Socialismo.
La posición del hermano de "El Sol" ha quedado bien sentada. Al presentarse la primera ocasión, "La Voz" arremete con una furia singular contra la izquierda, para sembrar la confusión y el odio, y con la sana intención de lograr una cruenta represión contra los trabajadores.

Habilidades y coacciones

Los salteadores de Largo Caballero ya andan por ahí con habilidades y coacciones.
En una reunión del Sindicato de Empleados de Espectáculos Públicos—en constitución—se tomó el acuerdo, por una aplastante mayoría de ingresar a la Confederación Nacional del Trabajo, y la comisión organizadora, en la cual se han colado algunos elementos que pertenecieron a las directivas del "Libre", poniéndose el acuerdo por montera intentaron obtener el duplicado de los Estatutos para llevarse el Sindicato a la U. G. T. Pero como sea que nuestros camaradas fueron más activos que esa gentuza, estando registrada el acto en que constaba el acuerdo antes mencionado.
A pesar de esto, valiéndose de las coacciones de algunos empresarios y encargados y seguramente del favor oficial que disfruta la U. G. T., la citada comisión da el Sindicato como ingresado en el organismo reformista. ¡Por algo tienen tres compañeros ministros!

Para el señor Maciá

Después del advenimiento de la República española y desaparecidas las causas de reacción e injusticias llevadas a cabo por la Monarquía y sus lacayos, especialmente el epulenciano Quiñones de León, tenemos que señalar el caso del camarada Blanco que aún se encuentra en la cárcel de Montpellier, y que por los jueces franceses ha sobrepasado la condena que le impusieron.
Como quiera que Blanco procedía de los tribunales de Barcelona, por los que fue condenado juntamente con Pons, y éste en la actualidad disfruta ya de la amnistía concedida a todos los presos sociales, es de gran justicia que se pida al Gobierno francés su pronta liberación y traslado a España completamente amnistiado, petición que no se tiene que demorar ya que en la actualidad son dos naciones hermanas republicanas.
El pueblo quiere la libertad para el camarada Blanco.

El comandante Jiménez solicita el retiro

Ayer depositó en el Gobierno militar la instancia solicitando el retiro del ejército el comandante de Infantería don Antonio Jiménez Jiménez, abogado del Colegio de Barcelona y buen amigo nuestro, que ha estado tres veces preso en Montjaich.
IBARÉZ

«Radio Barcelona» y nosotros

De fuente fidedigna podemos afirmar que el director de «Radio Barcelona» no opuso ningún inconveniente para que se radiara el mitin anarquista de Bellas Artes celebrado el 4 de mayo.
Si no fueron radiados los discursos «Radio Barcelona» y su director no tienen culpabilidad de ninguna clase.
Porque sabemos la bondad del director de «Radio Barcelona» le hacemos el testimonio de nuestro reconocimiento y admiración.

ADVERTENCIA

Recibimos bastantes cartas quejándose de que no se haya pagado por diferentes patronos el jornal correspondiente al día que fue declarado fiesta nacional de la República.
Aunque esto signifique la actitud que frente al nuevo régimen adoptan esos patronos, nosotros hemos de significar a los trabajadores interesados, que ese día fue declarada la huelga general por la organización sindical, por lo que no creemos que ningún afiliado a los Sindicatos pueda dignamente manifestar su queja contra la falta de cumplimiento de las órdenes oficiales.
Cuando la clase obrera se pronuncia por actos que están en relación con sus intereses, y esos actos comportan la pérdida de jornales, ni se puede ni se debe pedir que sean reintegrados por aquéllos contra quienes se manifiesta o actúa.
Esto se podría hacer en el caso de haberse decidido por la organización, lo que en esta ocasión no ha sucedido.

Un magnífico legado para beneficencia y escuelas

Montevideo, 5. — A los noventa y cuatro años de edad ha fallecido el millonario español don Francisco Dorrego.
El finado deja un legado de 800.000 pesos para que se distribuyan integralmente en obras de beneficencia y escuelas.
La colectividad española ha acordado sufragar al finado funerales populares.
El entierro del señor Dorrego ha constituido una magna manifestación de duelo.—Atlante.

RODIA